

Bolivar a los constituyentes de Colombia:

Me permitiréis que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.

De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT

Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Sritas.

Teléfono 1131 Apartado III

Suscripción mensual € 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA SABADO 3 DE SETIEMBRE DE 1927

Número 2647

PREMIO DE VEINTICINCO MIL DOLARES PARA EL PRIMERO QUE VUELE DE EUROPA A BOSTON

El General Ruso "chauffer"

Toulouse.—El General ruso Badkine, ha comparecido ante los Tribunales, acusado de haber producido involuntariamente lesiones a un empleado municipal.

Dicho general, que por las circunstancias que atraviesa su país se vió obligado a ganarse la vida como "chufeur", arrolló al citado empleado.

Los Tribunales han estimado la eximente de falta de intención, absolviendo libremente a Badkine.

Italia contra el proyecto del transahariano

Roma.—El "Lavoro de Italia", al exponer el proyecto de construcción de un ferrocarril trasahariano por Francia, hace notar que dicho proyecto quedaria anulado si se construyera una línea Tripoli-

Un general ruso convertido en chauffer

Lago-Chand, 500 kilómetros más corta.

El periódico añade que los financieros ingleses miran con recelo el programa francés susceptible de dar gran valor a nuevas plantaciones de caucho, haciendo además, competencia a los productos del Sudán y asegurando el rápido transporte de tropas a Europa. Por lo tanto, están dispuestos a apoyar el proyecto italiano.

Bajo dos cargos serán juzgados dos aviadores

San Antonio, Tex.—Cargos de homicidio y descuido al

manejar un aeroplano se han presentado contra dos aviadores, con motivo de la muerte del soldado Robert Griffin, ocurrida en el Fuerte Bliss, de El Paso,

El cadete Elmer P. Rose está acusado de homicidio y el sargento Bernard Eallace, que iba con él, de descuido y torpeza al manejar el aeroplano.

El aeroplano de Rose asestó un golpe en la cabeza del soldado, durante las maniobras aéreas de El Paso, decapitándolo completamente. La corte marcial para los dos aviadores debe reunirse en Fort Sam Houston.

\$25,000 para el aviador que vuele de Europa a Boston

Boston.—Se anunció por Sheldon H. Fairbanks, director de la Boston Aero-radio Exhibición que se daría un premio de \$25,000 al aviador que hiciera un vuelo sin parar de Europa a Boston. Este ofrecimiento se hizo a la Cámara de Comercio de esta ciudad. Por medio de este premio se espera inducir a los aviadores extranjeros a que emprendan un vuelo cuyo punto de llegada será Boston. Tanto el comandante Byrd como el Tte. Hegenberger se

les ha designado como fidei comisarios de este fondo para emular a los aviadores europeos.

De Valera entró al Parlamento de Irlanda

Dublin.—Eamón de Valera y sus amigos republicanos tomaron asiento en el Dail por primera vez desde que el Estado Libre de Irlanda nació a la vida política durante la guerra civil de 1921-22.

Los proyectos para la terminación del gobierno de Cosgrave, que se halla en memoria, inmediatamente se anunció por el diputado Johnson, jefe de los laboristas, que entró en un arreglo con los del partido de Fianna Fail, del que es jefe de Valera.

Las galerías estaban llenas de gente que aplaudió la entrada de los republicanos que ocuparon los asientos de los laboristas.

Tanto más se ama la religión cuanto mejor se la conoce

Tiempo hace que con mucha verdad dijo un filósofo: «Poca ciencia aleja de la religión, mucha ciencia conduce a ella.» Bien lo demuestra la conversión de uno de los más célebres

y de la más distinguida nobleza de Inglaterra. El año de 1875, Lord Ripon pertenecía a la categoría superior de la Masonería. Las logias, que le consideraban como uno de los

más inteligentes intérpretes y de sus más poderosos auxiliares, le encomendaron se encargase de componer una obra para demostrar la falsedad del catolicismo. ¿Qué sucedió? Lord Ripon se entregó afanoso al estudio de las bibliotecas. El infatigable ardor de sus investigaciones dió por resultado que en vez de emprender la obra proyectada, una mañana se presentó a los religiosos oratorianos y les dijo: «Deseo ser católico y os ruego me administréis el bautismo...» Se procedió al examen del catecúmeno, y los religiosos quedaron sorprendidos de la ciencia del Lord. Se accedió a su petición y al escribir su nombre en los libros bautismales, la Inglaterra entera se preguntó asombrada si no era éste el enemigo declarado de la Iglesia: «Sí, contestó él, y en adelante seré su defensor».—Nunca faltó a las promesas del bautismo. Lejos de eso; la Providencia le dió el gobierno de millones de católicos, de herejes y paganos, nombrado por la Reina de Inglaterra, Virrey de las Indias.

Estudad la religión y sabréis amarla. Si no la conocéis, respetadla al menos.

P. Elías Pasarell

La Fiesta de hoy a la Reina de los Angeles

SABADO 3

Desde las 5 a. m. comenzará la celebración de las Misas en honor a Nuestra Señora.

A las 8 y 30 a. m.—Saldrá la Procesión.

ORDEN DEL DESFILE

Irán adelante los automóviles llevando los niños; este obsequio lo harán espontáneamente los dueños de autos particulares de San José y de esta ciudad para dar mayor realce a la Procesión.

2º.—Banda Salesiana.

3º.—Seguirá el Estandarte de Nuestra Señora del Carmen Patrona de la Parroquia.

4º.—El Estandarte del Sagrado Corazón de Jesús.

5º.—El Estandarte del Santo Rosario.

6º.—El Estandarte de las Hijas de María.

7º.—El Estandarte de la Vela Nocturna.

8º.—El Colegio Salesiano con su Estandarte de María Auxiliadora.

9º.—El Colegio de las Madres Betlemitas con el Estandarte del Sagrado Corazón de Jesús, Escuela del Padre Peralta y Escuela Jesús Jiménez.

10º.—La Imagen Milagrosa de la Santísima Virgen de los Angeles, el Señor Vicario General y Mons. Dn. Claudio M. Vollo.

11º.—El Señor Gobernador y Comandante Militar.

12º.—Los Reverendos Padres Capuchinos.

13º.—Los Reverendos Padres Salesianos.

14º.—La Honorable Corporación Municipal.

15º.—La Junta Edificadora del Templo de Nuestra Señora de los Angeles.

16º.—Los Jefes Militares y de Seguridad Pública.

17º.—La Banda Militar.

18º.—ROMERIAS.

¿Por qué el mosquito no atraviesa el mosquitero?

Las mallas de los mosquiteros son casi uniformes en todo el mundo: tienen un diámetro aproximado de dos milímetros y medio. El mosquito tiene un cuerpo alargado y delgado, de tal modo, que podría considerarse como un cilindro de apenas un milímetro de diámetro. ¿Cómo, entonces, no penetra por los agujeros del mosquitero? Sencillamente, porque se trata de un insecto que no sabe caminar, que se pasa la vida volando o reposando sobre muebles, árboles, paredes, etcétera. Rara vez se le verá dar uno o dos pasos. Ahora bien; para efectuar el vuelo, agita las alas en tal forma, que quedan extendidas en un plano perpendicular al del cuerpo: y como tienen una longitud de cerca de dos centímetros de punta a punta de ala, no es posible que el voraz animalito llegue hasta quien está protegido por las mallas de mosquitero.

AGRADECIMIENTO

New York, Agosto de 1927.

Señor don Luis Cartín G.

Correo Nacional, San José, Costa Rica

Estimado don Luis:

Enviados por personas cariñosas llegaron a mis manos algunos periódicos en los cuales se mencionaba la muerte de mi inolvidable hermana Tulia (q. e. p. d.). Entre ellos venían dos números del Correo Nacional, uno del 9 y otro del 13 de Julio ppdo.

Por la manera como todo ello ha sido escrito, entreveo un gran cariño para mi buena hermana, así como para nuestra familia. Siento un gran reconocimiento para esas personas y desearía demostrárselos aunque carezca de la suficiente elocuencia que el caso requiere; pero ¿cómo podré hacerlo si ignoro en absoluto sus autores?... Una amiga, se firma una de ellas... ¿quién es ella? ¡Ah, si sólo supiera su nombre! En fin, pueda que nunca lo averigüe y por esa razón le suplico que, una vez más, dedique un pequeño espacio en su Periódico para que rinda, en nombre mío, a esas personas bondadosas, mi más expresivas gracias. Así mismo a todas aquellas que se han servido demostrarnos, ya por medio de cables, cartas y tarjetas, su adhesión en esta terrible prueba. Dios les recompensará porque cumplen con la Obra de Misericordia «Consolar al triste».

Le aseguro, don Luis, que esta desgracia ha sido una oportunidad para comprender que tenemos buenos amigos que, a pesar de la inmensa distancia que nos separa, sienten con nosotros, lo que contribuye a mitigar un tanto nuestro acerbo dolor.

Su afma. amiga,

Olimpia Esquivel A.

UNA SONRISA

Premiado en los Juegos Florales de Cartago (año de 1927)

Cansado con el peso de mis penas,
Marchaba una tarde a lento paso,
Mirando del camino en las arenas
Los reflejos dorados del ocaso...

Pensaba... yo no sé cuántas espinas
A la vez torturaban despiadadas
Mi pobre corazón...! Las golondrinas
A su nido tornaban ya cansadas...

No tenía para mí de oro el celaje
Hermoso de la tarde la poesía
De los tiempos pasados...; el paisaje
Solo tristes recuerdos me ofrecía...!!!

Parece que la tarde, con la calma
Que sucede a la lucha por la vida,
Convida a meditar... y siente el alma
Más hondos los dolores de su herida!!!

¿Qué tienen esas sombras misteriosas
Que al pensamiento cambian la figura?
Si ilusiones, las muestran más hermosas!!
Una pena, la tornan más oscura...

Vecina del naufragio, el alma mía
En el mar de una insólita tristeza,
El llanto hacia los ojos ya subía...
Cuando alzé, suspirando, la cabeza.

Y unos ojos hermosos me bañaron
Con la luz de su ingenua simpatía...
Y unos labios de rosa se plegaron
Al enviarme un «adiós», con alegría...

Mis ideas de tristeza se exfumaron,
Como al soplo de brisas bienhechoras,
El alma con su aroma perfumaron
La mirada y sonrisa encantadoras...

Misterio sin igual del ser humano!!
Puede el mágico influjo del cariño
Trocar, con el contacto de su mano,
El azabache negro en blanco armiño!!!

A la vista del alma otro horizonte
Se mostró, con sus tintes de poesía...
Hallé bella la cumbre ya del monte
A quien besaba, al despedirse el día...

Escuché complacido y sin recelo
De las fuentes el plácido murmullo;
Y el alma despertó... pensó en el cielo,
Sintiendo de la dicha el dulce arrullo...

Entonces medité...: Todos podemos
Las penas aliviar de nuestro hermano,
Si, cuando sufre, amables le ofrecemos
De amistad el tesoro soberano...

Cuando un pobre mendigo a nuestra puerta
Implore caridad, siempre pensemos:
Que el alma puede estar de amor desierta
Y el remedio para ella lo tenemos...

Si es una joven, de la vida apenas
Hollando con su planta los umbrales,
Desterremos de su alma aquellas penas
Que marchitan de su alma los ideales...!!!

Si un anciano, que mira ya al ocaso
De la vida robarle cortos días,
Procuremos que dé el último paso
Sobre flores de puras alegrías...!!!

No pasemos de lejos de esas almas
A quienes la desdicha así amedrenta,
Ignoramos si son altivas palmas,
Resistiendo el furor de una tormenta!!!

La limosna del alma es la más bella
Que podemos brindar... no mezquinemos
Ese don tan precioso; pues con ella
Las dulzuras del alma gozaremos...!!!

Al dar una limosna: delicada
Dibuje una sonrisa nuestro labio,
Y esa alma ha de alejarse consolada,
Olvidando talvez injusto agravio...!!!

La nobleza del alma no se abate
Si, humilde a los que sufren les procura,
De la vida en el hórrido combate,
Alivio al corazón, con su dulzura...

Hagamos como el nítido rosal
Que brinda con su aroma al pasajero,
Sin perder su pureza ni su ideal,
Siempre al cielo mirando placentero...

El alma goza del deber cumplido
Más que la flor a quien besó la brisa...
Esa tarde aprendí y no lo olvido:
El influjo que tiene una sonrisa...!!!

MARIANO CORONADO

Julio 12 1927.

Notas de Sardinal

Debates preliminares

Informa la prensa capitolina han ingresado en esta Republica conferencistas y emisarios heréticos con el propósito infame e inmoral de establecer y fomentar la escuela horripilante de Lutero.

A tratar este delicado asunto, que convendría hacerlo persona más capacitada. (abro un paréntesis) y con perdón del público lector me lanzo sin vacilar, sin escalofríos del temor, en defensa del Cánón Sacramental que conserva y guarda immaculado el sacratísimo Evangelio de nuestra santa Religión.

No se con bien aún, el resultado de esas labores que el ateísmo sabe presentar envueltas en aromas de la brisa que respira el vicio y la corrupción: pero conociendo la fé y la índole católica de nuestro pueblo, auguramos un fracaso lastimoso, un desastre formidable.

Siendo Costa Rica netamente católica, extraña la admisión de satélites que por un miserable sueldo vienen a implantar el cisma religioso en la conciencia honrada y limpia de un ciuacano que ha vivido protegido al amparo de la fe de Cristo. Pero, los habitantes del pueblo no comulgan con perfumes de las flores que en su esencia se infiltran venenosas exhalaciones; sabrá repeler y despreciar a esos falsos misioneros salidos del caos de la miseria y la herejía.

En el presente caso, si se nos concede el título de honradez e inteligencia que todos aspiramos y q' podríamos merecer, dejamos al margen, hasta obtener conocimiento científico, la dogmática filosofía y capacidad psicológica de los emisarios fanfarrones de que trato... Evitemos todo error, toda injusticia.

La historia científica, que data de la Era Cristiana a esta fecha, maldice, conjura y repudia airada, la detestable y fatídica doctrina del rebelde Lutero. Sin embargo: existen todavía pueblos y hombres que piensan en ella.

La majestad portentosa del Mundo Universal, la desconocen, la niegan y, sobre todo, pretenden ocultar y oscurecerla ante la faz de la civilización. Pero, no

ha sido posible conseguirlo. El cristianismo siempre, toda la vida de su existencia, ha roto con su devoción y sacrificios las murallas y encrucijadas puestas en su camino por los impíos Lutero, Calvino, Voltaire, etc., etc. Hasta luego.

C. DE MALVAR

Santoral

Sábado 3.—Santas Serapia, Eufemia, san Nonito y san Ladislao, rey de Hungría y confesor.

SAN LADISLAO,
REY DE HUNGRÍA Y CF.

Era primo de San Esteban, el apóstol de Hungría: nació en 1401 en Polonia. Educado en el palacio de su tío Andrés, rey de Hungría, fué Ladislao el encanto de toda la corte, como antes lo había sido en Polonia por sus virtudes cristianas, sobre todo por su caridad con los pobres. Mostró su abnegación en la elección a la corona, cuando fué electo Salomón, hijo de Andrés. Arrojado éste del trono por sus crueldades, le sucedió Geiza, hermano de Ladislao; y muerto Geiza, los prelados, la nobleza y los magistrados del reino eligieron a nuestro santo por rey de Hungría, el cual restableció la religión a su primitivo esplendor, haciendo imperar en su pueblo la verdadera paz y la abundancia de bienes materiales. Sometió a sus enemigos interiores y exteriores, y conquistó gran parte de la Bulgaria y de Rusia. Su devoción a la Virgen Santísima la demostró levantando la célebre basílica de Nuestra Señora de Warandín. Fundó hospitales y erigió otras iglesias. Estando preparándose para dirigir la gran Cruzada de Occidente, murió santamente el 30 de Julio de 1095. El Martirologio Romano señala su fiesta el 27 de Junio.

**Cámara Fotográfica
Roll Tengor**

nueva y sin usar se vende una.
Puede verse en la BOTICA
VARGAS.

NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA
TIPOGRAFIA S. JOSE

Se ejecuta toda clase de trabajos del ramo,
a precios económicos



150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO III - TELEFONO 1131

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez
San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos

CONTRATISTAS CONSTRUCTORES
APARTADO 343.—TELEFONO 277

**Solicite los Vinos Naturales
de Naranja, Nísperos, Marañón**

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales
y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

¿Por qué se dice poner pies en polvorosa?

Hay tres opiniones acerca del origen de esta locución.

La primera fúndase en que el individuo que va corriendo, levanta polvareda, y de aquí dedujeron la palabra "polvorosa".

Busca la segunda el origen en la jerga de gitanos, golfos y rufianes, en cuyo lenguaje polvorosa equivale a "calle".

Y por último, existe un hecho histórico que parece ser el origen verdadero de la frase.

Alfonso III el Magno, al ver que los sarracenos hacían progresos en las fronteras de su Reino, acudió con sus tropas a contener los adelantos del enemigo. La batalla se dió cerca del río Orbigo, en los campos de Polvorosa (provincia de Palencia). Los cristianos luchaban valerosamente, y esto, unido al miedo que infundió a los moros un eclipse de

luna, decidió la victoria por aquellos, huyendo los sarracenos que quedaron con vida.

Desde entonces se aplicó la frase irónicamente a todo ejército que huía, y más tarde a cualquier persona que hacía otro tanto.

**Ya llegó
a la
Botica Vargas
el
Bismuto
DESLEAUX
y las
Pastillas
PATTERSON**

RAFAEL MEZA
Cirujano-Dentista
Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

UNA MUJER CONTENTA.

Aparte de toda cuestión de forma o faccionez, tiene un atractivo que le es propio. La frescura de sus mejillas, la elasticidad de su paso, el timbre de su voz—todo esto forman atractivos para todo el mundo. Maravillosa y valiosa como es, la salud no es cosa tan difícil de lograr, como creen algunos desanimados. La mayor parte de las afecciones femeniles, proceden de sangre impura, nutrición defectuosa y baja vitalidad y debilidad general. La ciencia moderna proporciona el remedio que mejor éxito ha dado para tal condición, la PREPARACION de WAMPOLE. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Tomada antes del alimento, mejora el apetito, enriquece la sangre y alivia esas debilidades peculiares al sexo, que son el verdadero origen de su malestar. Es un consuelo para las esposas cansadas, las madres que están criando, y las niñas en su desarrollo. Imparte color a las caras pálidas y robustece los pechos hundidos. Rara es la vez que se le haya pedido alivio y ayuda que no haya respondido con prontitud. El Dr. Alfredo J. Valenzuela, Catedrático de la Universidad del Guayes y Especialista en Enfermedades tropicales, de Guayaquil, Ecuador, dice: "Certifico que he usado en mi clientela con éxito notable la Preparación de Wampole y que es bien tolerada aun por los pacientes de estómago más delicado." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

El último va-**Leche**
por traje:—**condensada**
Fresca Marca Nido
para **EL AGUILA DE ORO**
— PUJOL HNOS. —
TELEFONO 739 - TODO BARATO

Servilletas pepal muy variados dibujos por docenas y por cientos. Servilletas finas para té y para mesa.
Heredita TIENDA BENAVIDES

United Fruit Company Servicio de vapores

Los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES seguirán haciendo el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal, y zarpando los sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.

Los vapores SURINAME, SARAMACCA y COPPENAME, harán el servicio entre Limón y Nueva Orleans, llegando a Limón los Viernes en la mañana, vía Cristóbal, y zarpando los Sábados en la tarde para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal.

Principiando con el vapor SIXAOLA, que debe llegar a Puerto Limón el día 7 de Juni próximo, los vapores CARRILLO, SANTA MARTA, TIVIVES y SIXAOLA harán un servicio adicional entre Limón y Nueva York, llegando los martes a medio día, vía Kingston, Cristóbal, Cartagena y Puerto Colombia, y zarpando los Miércoles a medio día para Nueva York, vía Cristóbal y Kingston.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad y Barbados, llegarán quince veces a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmouth, los Viernes en la tarde, vía Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH,
Administrador

Junio 5, 1927.

CATRAMINA BERTELLI

**Famosas píldoras para
combatir el asma, bron-
quitis crónicas, toses y
demás afecciones de las
vías respiratorias, aca-
ban de llegar a la
BOTICA VARGAS**

ESTAMOS LISTOS

para atender todas las órdenes de
**Útiles Escolares
y Material de Enseñanza**
de toda clase

**Pida Ud. los renombrados
CUADERNOS**
de esta casa

Librería Lehmann

(SAUTER & C^o)

Suscríbese al "Correo Nacional"

**Esta Semana
Pantufilas de Fieltro
a Seis Colones
ALMACEN ROBERT**

Folleto N° 15

Quiénes son los traidores de México

Interesantes Revelaciones Históricas

de Comonfort se habían negociado varios tratados con mister Forsyth, relativos a un préstamo de los Estados Unidos a México, para cuyo reembolso se había de dar en hipoteca el Estado de Sonora y garantías para un arreglo sobre el paso del Istmo de Tehuantepec... Los Estados Unidos no tienen nada que esperar, por medio de tratados, del partido de la Iglesia, y mister Buchanan no puede menos de comprender que está en buena política auxiliar al partido liberal en México.

ZULOAGA

Descartado Comonfort en todos sentidos de la lucha, y fracasado en sus intentos de enajenar el suelo patrio, los Estados Unidos tenían que explotar en su provecho la necesidad de elementos que tenían los dos partidos que iban a disputarse el triunfo por medio de las armas. Iba, pues, a ponerse a prueba el patriotismo de los contendientes.

Presentose el Ministro Forsyth—según dice Ribera Cambas en «Los Gobernantes de México»—al gobierno conservador de Zuloaga, negociando un tratado en cuya virtud se concediese a los Estados Unidos, por compensaciones pecuniarias, una parte del territorio nacional y el paso a perpetuidad por el Istmo de Tehuantepec para los Estados Unidos, sus ciudadanos y propiedades. Mr. Forsyth proponía también—dice el Ministro de Relaciones D. Luis G. Cuevas—otros convenios de la mayor gravedad y trascendencia, indicando que el gobierno mexicano debía aprovechar la ocasión que se le presentaba para consolidarse, recibiendo una fuerte cantidad de dinero, y manifestando después que era infalible la absorción del territorio mexicano por los Estados Unidos, «Pero el general Zu-

loaga—dice Vigil, (Méx., a trav. de los Siglos T. 50. pág. 374) preciso es hacerle justicia, rechazó terminantemente las proposiciones que se le hacían—fundándose en tres razones que constituyen un título honroso para el gobierno conservador: primero, porque no se creía la propuesta conveniente ni a los intereses vitales ni al crédito de la República; segundo, porque no había un progreso nacional que pudiera aprobarla, y tercero, porque siendo la necesidad primera de México en aquellas circunstancias la unión y la paz, una enajenación tan considerable de territorio, sin otro motivo que el de proporcionarse recursos para continuar la guerra exacerbaría ésta y se prolongaría más la discordia civil.

La patriótica actitud de Zuloaga es un bello ejemplo en la historia y constituye la más dura lección de dignidad para los que después han manchado su nombre de mexicanos a cambio de la protección extranjera. Tal vez por esto se oculta cuidadosamente a la niñez estudiosa este hecho, que merece la eterna gratitud de los mexicanos.

«Si el gobierno reaccionario hubiera aceptado las proposiciones de los Estados Unidos—escribe Bulnes en «El Verdadero Juárez», pág. 238—la marina de guerra americana hubiera arrojado a Juárez de Veracruz, el efecto de los veinticinco millones hubiera sido dar el triunfo a la reacción, y el presidente Buchanan hubiera dado todo su apoyo material y moral a Miramón. Los reaccionarios sacrificaron sus intereses de partido a su aversión por vender territorio a los Estados Unidos».

EL TRATADO MAC LANE-OCAMPO

La suerte del partido conservador quedó echada, puede decirse, con la patriótica actitud de Zuloaga. Tocolo enseguida a Juárez oír las propuestas del coloso, y para eterna mengua de su causa, Juárez pactó. Es más, mucho antes de que el gobierno americano se preocupase siquiera de tomar en serio su simulacro de gobierno, Juárez mendigaba ya el reconocimiento de Buchanan. El Ministro juarista Mata no fué tomado en consideración sino cuando hubo de confesarse facultado para entrar en cualquier clase de arreglos. «Si el señor Mata viene investido de

amplias facultades—decía el «Times» de New York—será inmediatamente admitido por el gobierno, y quedará por lo tanto reconocido el de Juárez.»

Resultado de aquellos preliminares fué que llegase a Veracruz el Ministro Mac Lane, siendo recibido con agasajo servil por el gobierno de Juárez. Este, por conducto de Ocampo, dió a conocer a los gobernadores de los Estados una circular según la cual se iba a celebrar un convenio con la nación vecina, no bajo el apremio de las circunstancias sino obedeciendo a una nueva política franca o decorosa con los Estados Unidos, «según expresión textual. Más adelante agregaba «El Excelentísimo señor Presidente se unirá por último a los economistas, que piensan que un vecino rico y poderoso vale más que un desierto devastado por la miseria y la desolación... Con bastante ligereza confesó Ocampo que Juárez proyectaba vender el territorio nacional, puesto que la circular traía los mismos términos que usó Buchanan en su mensaje, al decir que los Estados fronterizos de Sonora y Chihuahua eran desiertos que los indios tenían devastados por la miseria y la desolación.

En 1859 los demócratas esclavistas habían perdido la mayoría en el congreso, y para recobrarla, su presidente Buchanan ideó apoderarse de los Estados fronterizos de México, a fin de establecer en ellos la esclavitud, aumentar el número de diputados negreros, y tener en jaque al partido republicano. Juárez, aliándose con el gobierno de Buchanan, pactaba con el peor enemigo de su patria y de su raza, con aquel para quien «el mejor indio es el indio muerto». Véase al «Gran ciudadano Mexicano», de pura sangre indígena, jactándose de fraternizar con una administración esclavista, y este hecho, por sí sólo, basta para empañar la gloria del ídolo de las logias.

El gobierno conservador protestó enérgicamente contra los antipatrióticos intentos del gabinete de Veracruz, y notificó al gobierno americano que eran nulos y sin ningún valor ni efecto cualquiera clase de tratados, convenios, arreglos o contratos que Juárez celebrase con los Estados Unidos. La prensa liberal tiró entonces la careta de su fementido patriotismo, tratando de extraviar el sentimiento patrio. «El Guillermo Tell», periódico gobiernista

NOTAS SOCIALES

Para el Exterlor

Pronto habrá de partir para Europa en vía de salud la niña Gioconda Repetto, hija de don José Santisteban Repetto y su señora esposa doña María del Rosario; acompañará a la niña Repetto su tío el joven don José R. Gallegos, dirigiéndose ambos a España, lugar donde reside el maestro Repetto, con quien va a unirse.

Para los Estados Unidos habrá de partir en breve la señorita Elida Valenciano, a quien deseamos un feliz viaje.

Para los Estados Unidos habrá de marcharse próximamente la familia Portuguez Pastor; en cuya compañía irá la señorita Hortensia Romero.

Deseamos a los estimables viajeros toda suerte de felicidades en su travesía.

Enfermos

Restablecida se encuentra la niña Margarita Prestinary Zeller.

En vía de mejoría se encuentra ya en Coronado, en donde pasa una temporada en compañía de su apreciable familia, el doctor don Emilio Echeverría.

Deseamos al estimable galeno una pronta y completa mejoría.

Guarda cama la señorita Elsa Zeller Prestinary.

Delicada de salud se encuentra la señorita Angela Montero.

En la ciudad de Heredia se encuentra ya en vía de restablecimiento doña Anita Molina de Lizano.

"San José Athletic Club"

Ha circulado la siguiente invitación:

Tenemos el honor de invitar a Ud. a la fiesta que daremos a las 8.30 de la noche del 14 de Setiembre en curso, conmemorando el 106 Aniversario de nuestra Independencia Nacional, fiesta que se efectuará en el local que ocupa el Club (antigua casa de habitación de Mr. Walter J. Field, frente a la Plaza Española).

Nos han honrado aceptando el cargo de Recibidoras las muy estimables damas: Doña Celina V. de Cañas, doña Felicia de M. Valenzuela, doña María Teresa B. v. de Aguilar, y doña María Teresa Q. de Cardona y las señoritas: María del Rosario Esquivel B, Margarita Alvarez, Celina Lahmann y Odilie Saborio O.

San José C. R., Setiembre de 1927.

Oscar Fischel B, Juan María Castro Dobles, Felipe Van Der Laat, Guillermo Charpentier y Fernando Cañas.

NOTA: Esta invitación es personal y debe presentarse a la entrada. El traje negro, corriente, es de rigor para los caballeros.

Pic-Nic a Santa Ana

El próximo domingo tendrá lugar un Pic-Nic a Santa Ana, el cual es organizado por el Lic. don Zacarías Guerrero.

Llevará dos camiones desde esta capital, lo mismo que una buena orquesta, asistirán a ese paseo más de 80 señoritas.

La cuota para los caballeros será de ₡7.

Hay gran entusiasmo por asistir a ese paseo, que por lo visto será una de las más hermosas y lucidas excursiones celebradas durante el presente año.

Nuevo regente de un botiquín

Desde el primero del corriente mes se ha hecho cargo de la Regencia del Botiquín de la Doctora Calderón el competente Farmacéutico Licenciado don Manuel Ulloa Lizano.

Felicitamos al estorzado joven quien comienza a abrirse un hermoso horizonte en el vasto campo de la Farmacia.

Viajeros

—Procedente de Alajuela nos visitó ayer el Lic. don Hernán Chacón J.

—De Heredia estuvo ayer en esta don Carlos Lizano.

—De Coronado llegó ayer a esta don Rafael Vargas.

—El Licenciado don Ramón Villalobos estuvo ayer en esta capital procedente de Santo Domingo.

—De San Juan de Tobosi llegó don Germán Quirós H.

Hogar de placemes

En Coronado, el hogar de don Eulogio Aguilar y su señora esposa doña Etelvina de Aguilar se encuentra engalanado con el feliz arribo de una preciosa y encantadora niña.

Formulamos votos por la felicidad de la chiquitina y para sus felices padres vaya nuestra enhorabuena más sincera.

Fiesta a unos empleados

En el Teatro Variedades tendrá lugar la noche del próximo miércoles 8 de septiembre la fiesta que el conocido capitalista y empresario don Felipe J. Alvarado dedicará a su antiguo personal.

Será esta fiesta engalanada con la asistencia del simpático grupo de telefonistas.

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.
Pielitos pequeñas, grandes y extra.
Lindas bufandas
Heredia TIENDA BENAVIDES.

Notas escolares

—En breve será terminada la impresión del libro «Manual de las Juntas de Educación» en el que están recopiladas todas las leyes y disposiciones referentes a educación pública, en relación con esas corporaciones.

Su autor, don Carlos Jinesta, ha laborado con mucho empeño a fin de ofrecer una obra completa.

—Hoy partió para Limón, el señor Secretario de Educación Pública, acompañado del Sr. Jefe Técnico don José J. Salas, a visitar las escuelas de aquella zona, después de haber recorrido las de muchos distritos de la provincia de Cartago.

—En sus funciones de Directoras Técnicas de Costura y de Cocina, respectivamente, están ya la señorita Carmen González R. y doña Amalia Wenzler de Quirós.

Linooleum para saguones, Alfombras, linooleum para pisos.
Heredia, TIENDA BENAVIDES.

Tiras de peluche para adornos varios anchos.
Heredia, TIENDA BENAVIDES.

Pielitos para calzado. Imitación piel para muebles.
Heredia, TIENDA BENAVIDES.

Suscríbase a este diario



TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales
Atención esmerada a nuestros clientes
Ventas en condiciones ventajosas
Háganos una visita y quedará complacido

SOLERA Y MOLINA

Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSE

Circular de la Jefatura de Educación Primaria

San José, 2 de setiembre de 1927
Señores Inspectores y Visitadores de Escuelas:

Me permito llamar la atención de Uds. en el sentido de que procuren por todos los medios posibles hacer que nuestra enseñanza sea más dinámica. Hay que terminar con la pasividad de la vida de las aulas en muchas de las escuelas y con la rutina que es casi siempre su compañera.

Para ello aconsejamos la multiplicidad de los ejercicios en oposición a las constantes repeticiones, que traen como resultado el fastidio.

Que la escuela sea activa, muy activa; que el aprendizaje se haga por medio de ejercicio metódico, sin repeticiones innecesarias, y que los maestros tomen la actitud de compañeros que trabajan y conducen a sus alumnos con cierta fraternidad y sencillez.

Es necesario también poner en práctica nuevos y mejores recursos para transmitir los conocimientos con más facilidad, con cierta gracia y hasta donde sea posible, con alegría.

Para la lectura, no un libro sino varios; para la aritmética y la geometría, no un problema sino muchos; y así en las demás asignaturas, y, en fin que poco a poco operemos la transformación que todos anhelamos en las múltiples actividades de nuestras aulas.

J. J. SALAS PEREZ.
Jefe Técnico

YA ES COSA DISTINTA.

Hubo una época en que los estudiantes de medicina creían que había tantas distintas enfermedades como existen órganos y partes en el cuerpo. Tan torpe error sólo podía conducir a los más funestos fracasos, pues la verdad es, que el cuerpo constituye una sola máquina, y lo que afecta a una parte de ella con más o menos fuerza ataca a todas las demás. Así sucedió que un solo remedio o tratamiento puede aliviar y curar una gran variedad de afecciones, o lo que aparezca como una variedad, pero que es verdaderamente el resultado o manifestación en distintas formas del mismo mal. Veamos, por ejemplo, una lista de enfermedades como la siguiente: Anemia, Escrófula, Debilidad General, Afecciones de la Sangre y de los Pulmones, Influenza, etc.; bastante formidable parece, y, sin embargo, la PREPARACION DE WAMPOLE pronto alivia los peores de estos casos, y de una manera absoluta ayuda a muchísimos que han sido desahuciados por los médicos. La razón de esto se encuentra en su poder sobre las funciones digestivas y asimiladoras. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. El Dr. S. J. Aguilera, de Panamá, Panamá, dice: "Felizmente conozco los buenos efectos de la Preparación de Wampole en los organismos debilitados por catarrros epidémicos y febriles." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

Librese de Callos Doloridos

"Gets-It" los reblandece de tal modo que se desprenden sin dolor.
No hay más dolor después de aplicar unas cuantas gotas de "Gets-It" sobre el callo o callosidad, y se secan en el acto.



En un día o dos Ud. desprende al persistente ingrato, casi sin sentirlo. Es el final del callo y el fin de su tortura. Millones de personas que se han quitado de sufridos por medio de "Gets-It" dicen que es el único método razonable para librarse de ese tormento.

"Gets-It" el callidísimo infalible se vende en cualquier Droguería o Botica. Fabricado por E. Lawrence y Cia., Chicago, E. U. A.

Únicos Representantes

Las picaduras de "LA MATA DE TABACO PALMAREÑO"

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto. De acuerdo con la práctica se tienen umerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

VICTOR MANUEL HIDALGO

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA